

【熊取町議会と民間園の意見交換会 報告書】

参加対象議員：全議員

- ・開催日時：令和5年8月16日(水) 午後3時～午後5時
- ・場所：熊取町役場 3階大会議室 ・参加者数：7名
- ・参加議員：全議員 河合議長(挨拶) 矢野議員(進行)

～質疑応答・意見交換における主な発言～

- (説明) 民間園の共通の問題として、人材確保の問題が大きい。若い世代を保育士として雇い入れることが難しい。保育士の処遇問題。次世代の保育士を育てることが難しい。就職フェアなどを行っても、他の市町に比べると魅力が少ない。少ない賃金で家賃を払いながら、熊取町で保育士を続けられない。国の補助金などを使い、熊取町にも助けてもらいたい。福祉関連全体の問題になっている。就職時の応援金なども必要ではないか？なにかしらの支援が必要では？就職フェアも熊取町を行なえば、熊取町で就職したい人の参加が多かった。継続的に行っていきたい。熊取町からの補助があればありがたい。熊取町も応援している。というような姿勢が必要なのではないか？
- (質問) 就職フェアには、何人くらいの参加があったのか？
- (回答) 学生が7名、一般が8名。チラシは3000部用意し、養成校を中心に配布した。養成校にも協議会として挨拶に伺い、熊取町全体で取り組んでいる事はアピールすることができた。
- (質問) 就職フェアへの補助とは？
- (回答) 就職フェアの運営会社への委託金など。町立保育所の保育士募集もかねて、熊取町全体の就職フェアを熊取町が行うことに意味があると考えている。
- (質問) 就職フェアを5月20日に行っているが、この日程に意味はあるのか？
- (回答) 次回は11月に予定している。学生は夏に就職先を決め始める。その前に情報を提供する。最終の就職先を決める前にもう一度行う。
- (質問) 交付金が交付されても、各園での負担も生じるがどのように考えるか？
- (回答) 1事業所で考えず、熊取町の福祉事業に携わる若い世代のスタートアップに使用できる住居補助制度にできないか？と考えている。町内に養成校が出来た。その生徒を熊取町で働いてもらうための制度作りが必要ではないか？
- (質問) 担当の保育課と話をしていると聞いたが、首長には話はしているか？
- (回答) 町長とも懇談の場を設けていただいた。
- (質問) 保育士を目指している人は多くいるか？
- (回答) 少ないと思う。
- (質問) 保育士の資格条件の緩和などは？
- (回答) 昔に比べるとかなり緩和されている。

(質問) 再雇用についてはどうか？

(回答) 再雇用もある。正規職員ではなくパートとして雇い入れることもある。

(質問) 高齢でも働いてもらうことは？

(回答) 経験のある方、子育てが終わっている方を再雇用し、朝晩などに入ってもらうこともしている。

(質問) 家賃補助制度よりも、就職応援金の方が熊取町にあっているように感じるが？

(回答) 大きく家賃補助制度を利用しようと考えたらそうだが、熊取町からの援助も必要になってくる。町内人材だけではすぐに底をついてしまう。

家賃補助については、町内養成校の学生をしっかりと熊取町に根付いてもらいために必要と考えている。町内人材と町外人材で考え方は違って来る。

(質問) 保育士の離職率は高いのか？

(回答) 全体像はわからない。自園の状況では離職率は低い。人間関係や子育てなどで離職する方はいる。

(説明) 休日保育、夜間保育について

職員の確保が難しい。保育が必要な人数がわからない。保育が必要な人が居ても居なくても、保育士は確保しておかないといけない。現状の実績補助では限界がある。事業自体への補助がないと、このまま続けていく事は厳しい。熊取町のパンフレット等には「休日保育、夜間保育」の文言があるが、現状では民間1園でのみ行っている。熊取町の保育を支えている事への支援は必要であると思う。町長とも何度も話はしている。本来は公立が担っていくべきところではないか？

(質問) 熊取町に一番してほしいことは？

(回答) 中途採用。30～50代の方に新たに資格を取ってもらうことへの補助があれば、正規職員の確保に繋がると思う。また、こども園では、保育士免許と保育教諭の資格が両方必要となる。現在は猶予期間中だが、期限が切れると経営にも影響が出るので期間延長が予想されている。

(質問) 人材不足から人材の取り合いのような状況はあるのか？

(回答) 実際に始まっている。

(質問) 保育士として働きながら奨学金を返済している人はいるか？

(回答) 自己申告になるので、実数はわからない。

(協議会) 国の補助金を使う使わないの判断はどこで決まるのか？

保育課から投げかけがあれば活用したいが、今までは一度もなかった。自分たちの勉強不足もあるが、どうすればいいのか？

(回答) 協議会としてまとまって担当課と協議していくのが良いのではないか？

(協議会) どのような助成金があるのか？情報の共有がまったく行われていない。

一方的に送られてくるだけでもいいので情報は欲しい。

(質問) 協議会で町との情報交換会を定期的に行っていく考えはあるのか？

(回答) 継続的に行いたい。また、公民所長会を開いてほしい。町立の園長さんともっと意見交換会する場をもっと増やしてもらいたい。

文責 大林隆昭